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IU considera imprescindible el refuerzo de la atención primara      La portavoz de
Izquierda Unida, Carmen Álvarez, 
solicitó en el Pleno de octubre al equipo de Gobierno que inste a la Junta de Andalucía 
a destinar más recursos económicos, materiales y de personal para reforzar la atención
primaria en Sanlúcar, ya que los ciudadanos y ciudadanas tienen serias dificultades para
ser atendidos por sus médicos de cabecera.
 
  
30
/10/2020 –
Carmen Álvarez, portavoz de IU, muestra su preocupación porque “en plena segunda oleada
de contagios de COVID, estamos viendo cómo la atención primaria sanitaria no está
funcionando correctamente, dejando a los ciudadanos y ciudadanas totalmente desamparados,
con serias dificultades para ser atendidos por sus médicos de cabecera”
     
   
 
   
 
  Por ello, en el Pleno de octubre, desde Izquierda Unida se solicitó al equipo de Gobierno que
traslade dicha preocupación a la Junta de Andalucía y que inste a la administración autonómica
a destinar más recursos económicos, materiales y de personal para reforzar la atención
primaria en Sanlúcar.
 
   
 
  En concreto, desde IU, se solicita al equipo de Gobierno que inste al Consejo de Gobierno de
la Junta de Andalucía a que fortalezca el servicio de atención primaria del SAS a través de la
contratación de más personal y se refuerce el servicio de atención telefónica con más recursos
y personal, para reducir los tiempos de espera.
 
   
 
  Además, se entiende fundamental reducir los tiempos de espera de los pacientes para ser
atendidos por sus médicos, así como reducir los cupos de médicos/pacientes, para que el
tiempo que pueda dedicar a cada consulta sea mayor.
 
   
 
  Dadas las circunstancias de aumentos de contagios, desde IU se entiende también
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imprescindible aumentar el personal de rastreo para que sea más rápida y efectiva la
localización de posibles contagiados por COVID, así como establecer circuitos dobles de
entrada y salida en los centros de salud para mejorar la seguridad.
 
   
 
  Carmen Álvarez, entiende que es fundamental para conseguir una mayor calidad sanitaria,
blindar la atención primaria con un 25% del gasto sanitario en los presupuestos para sanidad y
mantener la titularidad pública de la gestión de los servicios.
 
   
 
  Y es que la edil insiste en que hay un deterioro claro en los servicios sanitarios en cuanto a la
atención a los pacientes. “El Gobierno Andaluz no está reforzando el sistema sanitario, ni lo
está dotando de los recursos necesarios para ofrecer un servicio de calidad”. Por ello entiende
que “es fundamental cambiar las directrices que se están tomando, ya que las actuales, está
totalmente comprobado, que no están funcionando. De hecho, ya hay voces de muchos
profesionales sanitarios que aseguran que necesitan el contacto directo con los pacientes y
que la atención telefónica es insuficiente”.
 
   
 
  Álvarez deja claro que “los ciudadanos y ciudadanas no consiguen contactar con sus médicos
de cabecera con facilidad. El servicio de Salud Responde no responde. En muchísimas
ocasiones la aplicación telefónica indica que no hay agenda disponible pasados 14 días, por lo
que aconseja llamar directamente al centro de salud para coger cita”. Ante ello, aclara que
“esta indicación es una utopía, ya que los centros están desbordados y el personal no puede
atender telefónicamente las peticiones de cita”.
 
   
 
  Carmen Álvarez declara que la situación es muy preocupante, ya que personas que necesitan
acudir a su médico o que incluso podría tener sintomatología relacionada con el COVID no
consiguen contactar con el personal para que se le asigne una cita. En estas circunstancias,
hay personas que optan por acudir directamente a los centros de salud, donde se crean colas
de usuarios que llegan a rodear los edificios. Personas mayores, de pie, a la intemperie,
esperando durante horas para ser atendidos.
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